



Bulletin d'information

de l'unité pastorale de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 23 – octobre 2024

La mission universelle de l'Église : Témoigner et servir

Chères frères et sœurs en Jésus Christ,



En ce mois d'octobre 2024, l'Église nous appelle à réfléchir à sa *mission universelle* : témoigner et servir, en réponse à l'amour de Dieu pour le monde. Chaque baptisé, par le sacrement du baptême, est appelé à porter la lumière du Christ dans sa vie quotidienne. Ce témoignage ne se limite pas à des mots, mais s'incarne dans nos actions concrètes. Comme le rappelle le pape François sous plusieurs formes, *l'Évangile doit être vécu avant d'être annoncé*. Dans un monde marqué par l'individualisme et l'injustice, nous sommes appelés à manifester l'amour du Christ à travers des gestes simples : fraternité, pardon, et accueil.

Témoigner du Christ, c'est vivre selon l'Évangile dans nos familles, nos lieux de travail, et nos engagements sociaux. Mais *servir* est tout aussi essentiel. Jésus nous a montré le chemin en se mettant au service des plus petits. Servir, c'est répondre aux besoins des plus vulnérables : les malades, les isolés, les affligés. C'est aussi défendre la justice et promouvoir la paix dans un monde fracturé. Le service chrétien va au-delà des frontières géographiques, il concerne aussi nos propres communautés locales.

L'Église est *synodale*, et sa mission est portée par chacun d'entre nous. La mission ne peut être accomplie que *si nous marchons ensemble*, en Église. Nous sommes appelés à bâtir des ponts et à être artisans de réconciliation là où règne la division. Cet élan missionnaire se vit déjà dans notre Unité Pastorale de Gembloux à travers nos actions pastorales et caritatives.

En ce mois missionnaire, demandons à l'Esprit Saint de renouveler notre engagement dans le témoignage et le service. Que, par nos vies, nous devenions des témoins vivants de la Bonne Nouvelle et des signes d'espérance pour le monde.

En ce mois marial, tournons-nous vers la *Vierge Marie*, modèle de service et d'humilité. Par son "oui" à Dieu, elle a accepté d'être la première missionnaire de l'Évangile. Que son intercession nous accompagne et nous aide à suivre le Christ avec dévouement et foi.

Abbé Etienne KAOBO SUMAIDI
Gembloux, le 24 septembre 2024



Que personne ne soit exclu !

Le mois de la mission 2024 nous interpelle avec un thème poignant : « *Suis-je invité ?* », faisant écho à la parabole des noces (Mt 22, 9). Jésus nous raconte l'histoire d'un roi qui invite tous, sans distinction, à la fête nuptiale de son fils. Cette invitation universelle est une métaphore remarquable de l'appel de Dieu à entrer dans sa communion et à partager la plénitude de l'amour divin.

Cependant, cette parabole nous rappelle aussi que beaucoup rejettent cet appel ou se sentent indignes d'y répondre. Dans notre monde d'aujourd'hui, marqué par l'individualisme, l'exclusion sociale et les inégalités, nombreux sont ceux qui ne se sentent pas invités à cette grande fête qu'est la vie en Christ. Que ce soit à cause de la pauvreté, de la marginalisation ou de la discrimination, certains vivent à la périphérie, oubliés par la société.

C'est là que notre responsabilité missionnaire prend tout son sens. Jésus nous invite non seulement à répondre à son appel, mais aussi à devenir des messagers de cette invitation, à étendre la main à ceux qui sont laissés de côté.

Pour Jésus, la vie est une invitation à célébrer l'amour de Dieu. Notre mission est donc de nous assurer que **personne ne soit exclu de cette fête.**

Dans cet esprit, MISSIO, à travers ses actions, tend la main à ceux qui, partout dans le monde, ont besoin de cet amour inclusif. En faisant un don à MISSIO, nous contribuons à ce que cette invitation atteigne les plus éloignés. Ensemble, nous pouvons faire en sorte que personne ne soit oublié, que chacun puisse célébrer la vie en Dieu et goûter à la joie de son grand amour.

Inspiré de la Campagne de Missio/Belgique

L'abbé Tantely ne reviendra pas chez nous après son séjour à Madagascar. Son supérieur général l'envoie étudier à Paris, à la Catho.



Le nouveau vicaire dominical de notre unité pastorale **Jean-Louis Ungala Nyembo** se présente :

Je suis Jean-Louis Ungala Nyembo, prêtre du diocèse de Kindu en RDCongo. Né à Lubumbashi (RDC), le 17/11/1972. Fils de Ungala Thomas et de Amunazo Daphrose (tous décédés). 3^{ème} d'une famille de 9 enfants dont 8 garçons (4 déjà décédés) et une fille. Études primaires, secondaires, philosophiques et théologiques en RDC. Ordonné prêtre à Kindu, le 29/06/2008. Ministère pastoral comme vicaire, Curé, Directeur du Centre Diocésain de Pastorale, Catéchèse et Liturgique (CDPCL) ainsi que des Œuvres Pontificales Missionnaires (OPM). Diplômé en catéchèse et pastoral à Lumen Vitæ (Namur) en Théologie et étude de religions (Master 1 à KU Leuven). Aujourd'hui Vicaire dominical à l'Unité Pastorale de Gembloux et étudiant à UCLouvain (Master 2 en Théologie pastorale).

Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale
upgembloux@upgembloux.be
081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi
doyen@hesbayenamur.be
081 61 32 61

Abbé Frédéric KITAMBALA Setuka,
frederickitambala@gmail.com
081 81 26 62
0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata
basile@upgembloux.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm
magloire@upgembloux.be
081 94 65 28
0495 74 24 92

Abbé Ronsard MAKONSO NDONTONI
ronsardlukula@gmail.com
GSM : 0467 62 20 08

Abbé Jean-Louis Ungala Nyembo
nyembojl72@gmail.com
0486 75 33 18

Abbé Jean-Marie Rogier
jeanmarie.rogier@gmail.com
0476 43 41 86

www.upgembloux.be
<http://www.facebook.com/upgembloux/>

Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Loncée
18h00 église St Amand de Grand-Leez (5 et 19)
18h00 église Ste Foy de Sauvenière (12 et 26)
18h30 église St Pierre de Beuzet (5 et 19)

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (13 et 27)
9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil
10h45 église St Guibert de Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy (13 et 27)
10h45 église Notre Dame de Bossière (6 et 20)
11h00 église St Barthelemy d'Ernage
18h00 église St Guibert de Gembloux

Horaire des célébrations de la Toussaint et des défunts

Vendredi 1er novembre

- 9h00 Aux Isnes, messe de la Toussaint suivie d'une prière pour les défunts et de la bénédiction des tombes
- 9h30 A Grand-Manil, messe de la Toussaint suivie de la recommandation des défunts et de la bénédiction des tombes
- 10h00 A Loncée, messe de la Toussaint suivie par la bénédiction des tombes
- 10h45 A Gembloux, messe de la Toussaint
- 10h45 A Mazy, messe de la Toussaint suivie d'une prière pour les défunts et de la bénédiction des tombes
- 11h00 A Grand-Leez, messe de la Toussaint suivie de la bénédiction des tombes
- 14h00 A Beuzet, prière pour les défunts, bénédiction des tombes et remise des croix aux familles des défunts
- 14h00 A Sauvenière, vêpres suivies de la bénédiction des tombes
- 15h00 A Bossière, prière pour les défunts et bénédiction des tombes
- 16h00 A Ernage, vêpres suivies de la bénédiction des tombes

Samedi 2 novembre

- 19h00 A Gembloux, messe avec recommandations des défunts et remise des croix aux familles des défunts



Nous avons pu remarquer l'engouement de la communauté chrétienne à la venue du pape François en Belgique, ce pape qui fait tout son possible pour relancer un renouveau dans l'Église et demander l'avis des communautés de base via le mouvement de synodalité. Il y a tellement de choses à moderniser et changer, le chantier est immense. Même s'ils ne se font pas beaucoup remarquer, de nombreux jeunes sont encore bien touchés par le message de L'Évangile qui les anime.

Le thème général de la visite de François était « En route avec Espérance »

Au mois d'octobre nous sommes également en route pour effectuer un choix pour gérer nos communes. Que ce mois d'octobre soit aussi pour nous source de nouveaux choix, ceux qui nous font espérer une route plus paisible.

Bien sûr il a des déceptions de la vie, des tristesses parfois vécues.

Que cela ne nous décourage pas, que les événements difficiles puissent parfois nous porter aussi vers un chemin d'espérance, d'optimisme vers une lumière plus douce et réconfortante plutôt que vers un éclair fracassant nos vies. Ne laissons pas nos vies, nos décisions dans les mains des autres.

Choisissons l'espérance, choisissons notre route.

Les jours raccourcissent, alors il est temps déjà d'allumer plus vite notre lumière d'espérance, celle qui éclaire nos propres routes et celles des autres.

Laurence et Philippe (Ernage)



Samedi 31 août, avant une cérémonie officielle au foyer communal, l'église décanale accueillait les couples jubilaires qui souhaitent rendre grâce à Dieu pour 50, 60, 65, 70 ans de mariage. Au cours de cette célébration d'action de grâce, les couples ont pu renouveler leurs engagements et prier pour vivre encore longtemps heureux en couple et en famille.